



Nace el Instituto de Cultura Gitana, con el fin de «romper tópicos»

MADRID- Más de 200 gitanos venidos de toda España arroparon ayer a la ministra de Cultura, Carmen Calvo, en la presentación de la recién creada Fundación Instituto de Cultura Gitana. Una institución que, de acuerdo con sus palabras, nace con la vocación de «acabar con los prejuicios y los tópicos sobre los gitanos» y de contribuir a su plena integración. Además, Calvo subrayó las funciones de la institución, que tendrá a su cargo el cuidado de la cultura y la lengua romaníes.

En un acto alegre y bullicioso celebrado en el auditorio del Museo Reina Sofía, la ministra presentó el instituto agradeciendo «lo mucho que el resto de la cultura de este país ha aprendido de vosotros» e invitándoles a ser «ciudadanos modernos» y perfectamente integrados, pero «con esa alegría de vivir que tanto os ha ayudado a soportar un sufrimiento y una discriminación de siglos», según informa Efe.

A punto de ser inscrita en el Registro de Fundaciones, Calvo recordó que la iniciativa surge «no por un raptó de sentimentalismo sino porque tiene muchos objetivos que cumplir», entre los que citó los de «preservar la memoria y la identidad de todo lo aportado por el pueblo gitano» y ser sede de «un centro de documentación que recoja la memoria oral de vuestros mayores».

En la España plural de las autonomías, afirmó, hay que afianzar aún, porque «no está lo suficientemente clara», la conciencia de que «la cultura gitana está aquí desde hace siglos. Formáis parte de nuestras vidas y estáis en la esencia de este país», dijo Calvo, quien recordó que el instituto se crea coincidiendo con la celebración, este sábado, del Día Internacional de los Gitanos.

La fundación tendrá como órgano de gobierno un patronato en el que estarán representados varios ministerios y otras administraciones públicas interesadas en la cultura gitana, así como diversas asociaciones de movimientos ciudadanos.